

La Voz de Menorca

Número Suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año IV.- Número 842

SUSCRIPCIÓN { En la isla al mes ptas. . . . 1'00
 Resto de España » . . . 1'25
 Extranjero » . . . 2'00

Mahón, lunes 2 Agosto de 1909

Redacción
Nueva, 27
Teléfono, 3.

Administración
Castillo, 25
Teléfono, 123

EDICIÓN DE LA NOCHE

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

A la una de la tarde, cuando ya estaba á punto de tirarse la edición de la mañana, hemos recibido una extensa conferencia telegráfica que nuestro activo corresponsal en Barcelona depositó á las once y cuarenta y cinco minutos de la noche de ayer.

En dicha conferencia se da cuenta detallada de los sucesos ocurridos en Melilla durante los últimos días, sujetándose en un todo á los telegramas oficiales recibidos en la capital del principado, sobre todo de los combates ocurridos el día 27, de los cuales hemos dado cuenta en nuestra anterior edición, por lo que sólo nos limitaremos ahora á ampliar los detalles más interesantes.

He aquí lo que hemos aprovechado de la referida conferencia:

Barcelona 1.º, 23'55.

Reaparición de los periódicos

Esta noche han reaparecido todos los diarios que se publican en Barcelona.

Dedican en sus columnas gran espacio á reseñar los sucesos ocurridos durante la semana, publicando todos idéntica información que han confeccionado de acuerdo con la censura.

El único diario que da una versión distinta de los sucesos ocurridos es el viejo Diario de Barcelona, órgano de las clases conservadoras de esta provincia.

El público arrebataba los periódicos de manos de los vendedores, habiendo hecho todos ellos una extensa tirada.

Mañana saldrán cada uno de ellos á la hora de costumbre normalizando todos su publicación.

El combate del 27

Dicen los telegramas oficiales que el día 27 se tuvo noticias de que un grupo enorme de rifeños había aparecido por la derecha de la cañada del Gurugú destrozando doscientos metros de la vía férrea de las minas.

Por otra parte, la necesidad de aprovisionar de agua las fuerzas que prestaban el servicio de avanzada hizo que se organizara un convoy protegido por las columnas de los coronel Cuerda y Axó, pertenecientes á la brigada del general Pintos.

El objetivo principal del combate era apoderarse de una loma que hay en la falda del Gurugú.

Se emprendió un brioso avance en le que todos hicieron gran derroche de valor, admirando á los que presenciaban las operaciones, acabando nuestras tropas por conseguir todos los propósitos del general en jefe y sosteniéndose en las posiciones conquistadas hasta el anochecer.

Replegándose

Entonces en vista del peligro que había de sostenerse durante la noche en las referidas posiciones, pues era imposible fortificarlas de momento, se dispuso, como ya se había hecho en combates anteriores, que se repliegasen otra vez las fuerzas al campamento fortificado.

La operación se hizo con toda seguridad, mereciendo generales alabanzas.

El combate

El combate referido anteriormente fué durísimo en extremo, entablándose la lucha con tenacidad terrible.

Los moros fueron rechazados varias veces, volviendo á cargar con admirable arrojo y repeliendo nuestros soldados los ataques avanzando siempre sin perder nunca del terreno que iban conquistando.

Imposible formarse idea exacta de aquella lucha portentosa en la que todos habían despreciado sus vidas para conseguir su propósito.

Nuestras bajas

Muy sensibles fueron las bajas que tuvo nuestro ejército pues pasan bastante de doscientas.

El general Pintos y los jefes de los batallones de las Navas y de Arapiles murieron combatiendo valerosamente y sirviendo de ejemplo á los heroicos soldados que no decayeron un solo momento.

Este combate es una nueva página de gloria del ejército español.

Llegada de ministros

El miércoles llegaron á Madrid el Presidente del Consejo señor Maura y el ministro de la Guerra general Linares.

En seguida se reunieron el Consejo de Ministros en el que se acordó la suspensión de las garantías constitucionales.

Nombramientos

En dicho Consejo se acordó también el ascenso del general Mariina, nombrándose para substituirle en el generalato al coronel don Salvador Aridón.

Acordóse también que el general Ceballos se pusiera al frente de los cazadores de Melilla y el general Tóbar se encargara del mando de la primera brigada, substituyendo al general Pintos, muerto tan heroicamente.

Destináronse también para el Estado Mayor de Melilla el coronel don Francisco Jordana y el auxiliar don Emilio Barrera, ambos ayudantes del Rey.

Para los reservistas

La Reina Victoria ha organizado una junta de damas para allegar recursos con que sostener las familias de los reservistas que sean llamados á filas.

Dicha junta cuenta ya con importantes adhesiones.

De Alhucemas

Un telegrama oficial llegado de Alhucemas comunica que se ha roto el fuego contra los moros de aquellos alrededores que forman un total de unos seis mil combatientes.

Estos contestaron al fuego de nuestras tropas entablándose un continuado tiroteo.

Los moros notables

Dicen de Melilla que muchos notables moros del campo rifeño han marchado á Tánger con el propósito sin duda de alejarse del peligro del bombardeo de aquellos poblados.

Traslado de heridos.—Negociaciones de paz.

Continúa el traslado de heridos á Chafarinas.

Algunos moros rebeldes han mostrado deseos de entablar negociaciones de paz.

Los rifeños de la cabila de Frajana sirven de intermediarios entre dichos moros y el general Marina.

La Cruz Roja

Merece muchos elogios la actividad desplegada por la benemérita asociación de la Cruz Roja para atender debidamente á los heridos en la campaña de Melilla.

En Málaga ha montado un nuevo hospital, pues resultaban insuficientes los que se habían habilitado hasta ahora.

Hogueras.—La artillería

Durante las últimas noches han seguido los moros encendiendendo hogueras en la cima del Gurugú, prueba de que siguen en sus propósitos guerreros y piden nuevos refuerzos del interior.

La artillería maniobra constantemente habiendo cañoneado y destruido los aduares situados en muchas estribaciones de la montaña.

Nuevo hospital

Se ha establecido un hospital de sangre en el cuartel de San Fernando.

Conducta heroica

Refieren los telegramas que al efectuar el ataque á la loma que está situada á la falda del Gurugú y tener que trepar á algunas estribaciones difíciles, el general Pintos apeóse de su cabalgadura, siguiendo la marcha á pie.

Esta conducta llenó de admiración á los soldados, los cuales, ante el ejemplo de su jefe, ganaron la distancia que faltaba para tomar la posición, combatiendo á pecho descubiertos y despreciando la lluvia de balas que caía á su alrededor.

Una mina de agua

Los ingenieros militares han descubierto una mina de agua situada cerca del Atalayón, donde está nuestro campamento.

Este hallazgo es de gran valor para el aprovisionamiento del ejército de operaciones.

Falta de municiones

Otro telegrama oficial fechado en Melilla el día 28 dice que en el último combate nuestras tropas pudieron notar que el enemigo está faltó de municiones, pues procura aprovecharlas en gran manera no disparando más que cuando está seguro de hacer blanco.

Bombardeo

El «Numancia» y el «Pinzón» continúan bombardeando constantemente el monte Gurugú, no dejando que los rifeños se estacionen en los puntos cercanos al campamento español.

La situación de los moros

Asegúrase que un caíd moro que ha resultado herido cayendo en poder de nuestros soldados ha declarado que los moros que componen el harka se reducen cada vez más.

En el último combate librado aseguran los confidentes que los rifeños tuvieron mil doscientas bajas y que cunde el desaliento en sus filas en vista de los continuos descalabros que han venido sufriendo.

Sin embargo, los santones siguen predicando la guerra santa y reclutando adeptos para engrosar las filas rebeldes.

Ofrecimientos

Se han recibido muchos ofrecimientos de particulares, comprometiéndose á cuidar los soldados heridos.

Lo que dice Burguete

El notable literato Teniente Coronel Burguete ha dicho que colocará la cruz laureada de San Fernando que posee por méritos de guerra en la bandera del batallón de Figueras.

Vigilancia

Dicen de Ceuta que continúa ejerciéndose aciva vigilancia para evitar que se lleve á cabo ningún alijo de armas y municiones con destino á los moros.

Créese que si se consigue poner coto al contrabando los rifeños no tendrán más remedio que rendirse y dejar el terreno libre á nuestros soldados.

Regreso de Ferrández.—Para los reservistas.

Ha regresado á Madrid el ministro de Marina señor Ferrández.

Dicen de Alcira que aquel Ayuntamiento ha votado un crédito para repartir cincuenta céntimos diarios á las familias de los reservistas de aquella ciudad que se vean precisados á incorporarse á las filas.

La prensa francesa

Los periódicos franceses dicen que reconocen la legitimidad de nuestra intervención armada en Marruecos.

Al mismo tiempo tributan homenaje al valor que han demostrado las tropas españolas, deseando que obtengan un éxito rápido y completo en sus operaciones.

El Presidente Fallieres

Comunican de Cheburgo que ha llegado á aquella población el Presidente de la República Francesa monsieur Armando Fallieres.

El pueblo le ha tributado continuas ovaciones siendo aclamado siempre que se ha presentado en público.

Noticias de Londres

Noticias recibidas de Londres dicen que después de muchas gestiones en las que se han hecho concesiones por ambas partes se ha logrado conjurar la huelga de mineros que amenazaba revestir inmensa gravedad.

Siguen los terremotos

Cablegramas recibidos de Méjico anuncian que ayer ocurrieron en aquel territorio algunos terremotos, resultando muchos muertos y heridos.

Aristócratas voluntarios

Algunos aristócratas madrileños han marchado á prestar servicio como voluntarios en el ejército de operaciones de Melilla.

Ofrecimiento aceptado

Los señores Montojo y Ródenas han solicitado que se les destine á las compañías de aerostación que prestan servicios en el campamento español.

El Ministro ha accedido á la petición de dichos señores.

Los nuevos oficiales

Se ha dispuesto que los oficiales de la Escuela de Guerra nombrados en la última promoción pasen á prestar sus servicios en el ejército de operaciones.

Telegrama de «La Marítima»

Barcelona 2, 8'00.

«Isla» fondeado las cinco y media sin novedad. Hoy primer día reanudado trabajo puerto.—Ginart.

Tipografía Mahonesa Castillo 25.—MAHON

